

III CONGRESO EUROPEO LAS DIFERENTES PONECIAS SE REALIZARON HASTA LAS 7 DE LA TARDE, EN LORENZANA

# Impulsar la participación política de las mujeres

Este congreso que se celebra cada dos años, repite sede en Toledo, ya que se hizo en 1999

EL DÍA  
TOLEDO

El paraninfo del Palacio Cardenal Lorenzana de Toledo acogió en el día de ayer el III Congreso Europeo sobre Gestión Política de las Mujeres, organizado por la Federación de Clubs de Vindicación Feminista, Partido Feminista de España y el colectivo Feminista Lanbroa.

En este Congreso, el segundo que se realiza en nuestra ciudad (el primero fue en el año 1999), participaron la concejala del Ayuntamiento de Toledo, Marisa Mediavilla; la directora general de la mujer de Castilla-La Mancha, Llanos Moreno, así como la diputada del PSOE, Cristina Alberdi; la presidenta de la Asociación de la Asociación española de Sociología, María Angeles Durán; la presidenta del Partido Feminista, Lidia Falcón; además, María José Urruzola, Ana Rodríguez, Elena Bengoreta; y desde fuera de España, la dirigente del Movimiento Feminista de Suecia, Anita Sand; la representante del Partido Feminista de Holanda, Wietske Van Der Schaaf. La invitada especial a este tercer congreso, fue Hilka Pietila, quien fuera presidenta de la Asociación finlandesa de Economía Doméstica, hasta el año 1962; miembro de la Comisión Nacional Finlandesa de la UNESCO desde 1971 y vicepresidenta desde 1975. Desde 1963 fue la secretaria general de la Asociación finlandesa de la ONU.

Lidia Falcón, presidenta del Partido Feminista, explicó los objetivos fundamentales de este Congreso Europeo, que se celebra cada dos años, aunque "si pudiéramos y nuestras fuerzas los permitieran querríamos llevarlo adelante cada año".

En este día cada dos años, se trata de que las mujeres de Europa "nos planteemos varias preguntas". Estas fueron las que iniciaron la apertura de congreso, "¿es suficiente la participación política de las mujeres en Europa?", viendo la composición de parlamentos, de senados y de gobiernos; "¿sino es así, cómo la podemos impulsar?" y "¿es suficiente que haya cuantitativamente mujeres o es necesario que éstas lleven un mensaje de paz y de solidaridad y de feminismo?". En cuanto a esta cuestión, Falcón recordó que "hay mujeres que pueden repetir exactamente la política masculina".

Estas tres cuestiones se debatirán por las mujeres invitadas a



Lidia Falcón, Marisa Mediavilla y Cristina Alberdi, fueron algunas de las ponentes de esta tercera edición.

este acto.

En cuanto a preguntas del periodista, sobre la necesidad o no de la existencia de un partido feminista, Falcón aseguró que "sí", porque los partidos "masculinos" no han llevado adelante los pro-

• "Lo que más importa no es sólo la cantidad, sino fundamentalmente la cualidad"

• "Aunque haya paridad sospecho que la política será la que dirijan los hombres"

yectos de progreso y paz. También, las mujeres de todos los partidos tienen poquísima influencia y tienen que "someterse a las decisiones de sus cúpulas masculinas".

En cuanto a la paridad que propone el Gobierno de Castilla-La Mancha, Falcón no dudó en que pueda llegar a buen puerto, y aseguró que "creo que hay buena intención de Bono para hacer esta propuesta". Sin embargo la presidenta del Partido Feminista, matizó "que sospecho que después de que haya un 50 por ciento de mujeres en escaños de parlamentos y senados, la política siga siendo mayoritariamente la que dirijan los hombres de esos partidos". Al respecto añadió que "no sólo es la cantidad, sino fundamentalmente la cualidad".



En el congreso se debatieron varias cuestiones sobre la mujer.

PSOE

## Alberdi coincide con Bono sobre las etapas de Borrel y Almunia

EL DÍA  
TOLEDO

La diputada del PSOE Cristina Alberdi comparte la opinión del presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, quien el viernes calificó de "desastrosas" las etapas de Joaquín Almunia y José Borrell como candidatos del PSOE a la presidencia del Gobierno. Alberdi, que dijo que Bono suele ser muy certero en sus análisis, añadiendo que hay que reconocer que esas dos etapas fueron "muy difíciles para el partido".

Alberdi comentó que las etapas de Almunia y Borrell fueron "muy difíciles" ya que el partido se metió en unas primarias "que fueron de aquella manera" y en las que salió elegido "el que no se esperaba". Recordó que hubo que compartir la Secretaría General y todo lo que era el aparato y el poder del partido con otra persona que emergía como candidato a las elecciones generales. "Aquello fue un desastre y para el partido fue muy duro y se pasó una etapa muy mala", indicó Alberdi, quien añadió que cuando Borrell "tiró la toalla porque se vio tan apurado que no podía seguir", salió "contra todo pronóstico" otra vez de candidato quien había perdido las primarias. Según dijo, Almunia ha reconocido en sus propias memorias que nunca debió hacerlo porque ya había salido "lastrado", pero eso llevó al partido a ir "con el pie cambiado" hasta las elecciones.

Para finalizar, Alberdi aseguró que "cualquiera que lea los anales de aquellos tiempos verá que el presidente de Castilla-La Mancha no está tan lejos cuando dice lo que ha dicho porque parece que no fueron las épocas más brillantes del PSOE".

AFGANISTAN

## Falcón dice que el papel de las mujeres debe ser "determinante"

EL DÍA  
TOLEDO

La presidenta del Partido Feminista, Lidia Falcón, manifestó ayer que sería muy importante que el papel de las mujeres en Afganistán fuera determinante en el nuevo sistema social y político que se aproxima, aunque no se mostró nada optimista en que realmente esto vaya a suceder puesto que el relevo que se está proponiendo lo encabezaría la Alianza del Norte que, según dijo, padece el mismo "retraso cultural" que los talibanes. Falcón señaló que duda mucho de que la paz llegue a Afganistán y si es así no sabe si será beneficiosa para las mujeres.